

Zeitschrift: Le Tracteur et la machine agricole : revue suisse de technique agricole
Herausgeber: Association suisse pour l'équipement technique de l'agriculture
Band: 31 (1969)
Heft: 13

Rubrik: A propos du départ de M. Walter Clavadetscher

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

A propos du départ de M. Walter Clavadetscher

Depuis la fin du mois d'août, M. Clavadetscher n'est plus directeur de la Division de l'agriculture du Départementfédéral de l'économie publique, poste qu'il avait occupé depuis le 1er novembre 1957.

Dès le début de son activité à la tête de ce service, M. Clavadetscher attacha une grande importance à l'amélioration des fondements de l'agriculture et à l'abaissement des frais de production. Il encouragea l'amélioration des structures par le développement raisonnable de la formation professionnelle agricole, des recherches, de l'élevage du bétail et de l'amendement du sol. Par ailleurs, c'est pendant son directorate que les services consultatifs agricoles connurent une grande extension, qu'un concordat intercantonal pour la fondation d'un Technicum agricole suisse à Zollikofen vit le jour et que les bases nécessaires à la transformation des cours agricoles postscolaires en cours ordinaires d'écoles professionnelles furent créées. Il convient aussi de mentionner l'institution de crédits d'investissement pour l'agriculture (1962), qui, grâce à leurs multiples possibilités d'emploi, ont permis d'accroître la productivité dans une mesure considérable. Dans le domaine de la recherche, citons plus particulièrement la construction d'une station d'essais pour l'industrie laitière et d'une fromagerie avec laboratoire à Liebefeld près Berne, la création d'une fromagerie expérimentale à Uettligen, le transfert de la station d'essais de Zurich-Oerlikon à Reckenholz et son agrandissement, le transfert à Grangeneuve de la station d'essais de Liebefeld pour l'industrie laitière, l'extension des sous-stations d'essais du Tessin et du Valais, l'érection d'un nouveau laboratoire de recherches à la station d'essais de Wädenswil, la création d'une station fédérale de recherches d'entreprise et de génie rural à Tänikon, ainsi que le transfert à Changins (actuellement en cours) des stations d'essais agricoles de Lausanne.

La simple énumération de ces réalisations intervenues pendant que l'ancien directeur de la Division fédérale de l'agriculture exerça ses fonctions ne peut guère donner aux non-initiés une idée des grandes difficultés rencontrées. Des connaissances professionnelles étendues et approfondies ne suffisent en effet pas à elles seules pour assurer le succès. C'est surtout grâce à son caractère à la fois ferme et conciliant que M. Clavadetscher a pu réussir à atteindre les buts qu'il s'était fixés, cela malgré les différends existant souvent entre producteurs et consommateurs ou même au sein des services administratifs fédéraux. Nous le remercions sincèrement de tout ce qu'il a fait pour l'agriculture.

Secrétariat général du DEP

Au nom de l'agriculture motorisée et mécanisée, le Comité directeur de l'Association suisse de propriétaires de tracteurs agricoles et la Rédaction de ce périodique expriment également toute leur gratitude à M. Walter Clavadetscher.